## [線事故を風化させない

国鉄労働組合大阪地区本部執行委員 十 田 上



## 利潤追求が生んだ大惨事

2005年4月25日福知山線塚口~尼崎間で、制限速度を30㎞もオー~尼崎間で、制限速度を30㎞もオー~尼崎間で、制限速度を30㎞もオー・清算事業団・事業部などに強制的ー・清算事業団・事業部などに強制的ー・清算事業団・事業部などに強制のー・清算事業団・事業部などに強制のー・清算事業団・事業部などに強制のー・清算事業団・事業部などに強制的に配属するなどの国労差別。個人責任

が大きくクローズアップされました。潤追求に走ったJR西日本の企業責任

## 追及できない裁判の決定企業責任を

事故後5年、2010年12月に山事故後5年、2010年12月に山事故後5年、2010年12月に近年、 原書」の公判が始まりました。焦点 に、脱線などの危険性をJRが「予は、脱線などの危険性をJRが「予は、脱線などの危険性をJRが「予な」しかしJR西日本側は「隠ぺい・虚の事故に関連して行われた山崎元社長の事故に関連して行われた山崎元社長の事故後5年、2010年12月に山事故後5年、2010年12月に山事故後5年、2010年12月に山

> 事故判決は会社側に偏った判決である 門年、福井地裁で出された大飯原発 同年、福井地裁で出された大飯原発 判決、翌年の高浜原発に対する仮処分 判決、翌年の高浜原発に対する仮処分 にした勇気ある判断であり、JR尼崎 にした勇気ある判断であり、JR尼崎

## 「儲けを優先」する体質の復活拡大する安全の切り捨て

ことを鮮明にしました。

2015年4月で2万6000人へと000人で新会社を発足。 28年後の1987年JR西日本は約5万2

実態。他私鉄との競争で30秒遅れも

要員不足で十分な休養も取れない勤務教育(=勤務外し)』などの労務管理。

許さない『回復運転』の強要。

。など利

け」の追求と安全軽視を続けた結果がの信楽高原鉄道・列車衝突事故は死者の信楽高原鉄道・列車衝突事故は死者の信楽高原鉄道・列車衝突事故は死者の信楽高原鉄道・列車衝突事故は死者の



4・25 集会」。 リーモアJR尼崎事故「生命と安全を守る 福知山線事故から11 年。現地で開催された

線事故でした。 保線員を死亡させた2006年の伯備保線員を死亡させた2006年の伯備の場合

た要員削減で安全の切り捨てが際限なり、 管理が復活し、事故や異常時を無視し で理が復活し、事故や異常時を無視し が働者個人に責任を押し付ける労務 大一ビス労働が蔓延している」「職場 が一ビス労働が蔓延している」「職場 が一ビス労働が蔓延している」「職場 大要員削減で安全の切り捨てが際限な

れました。

悲痛な訴えが続いています。
お痛な訴えが続いています。
またことは評価できるが、結果は悔しきたことは評価できるが、結果は悔しきばかりである」「人を殺せば罪に問きだるが、106人の人間が亡くなったがあるが、106人の人間が亡くなった。
表痛な訴えが続いています。

規制緩和が招いた悲惨な事故が相規制緩和が招いた悲惨な事故が相と安全を守る集会」は、事故の教訓命と安全を守る集会」は、事故の教訓命と安全を守る集会」は、事故の教訓命と安全を守る集会」は、事故の教訓命と安全を守る集会」は、事故の教訓を決して忘れず、首切り・民営化・規制緩和に対する多くの労働者の闘いに強く連帯し、共に闘いに立ち上がる決強く連帯し、共に闘いに立ち上がる決意を持ちあう集会を継続していきます。